

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n. 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENGHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO III.—NÚM. 805

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 13 de Junio de 1895

Por circunstancias especiales, liquida cuantos muebles tiene en su almacén Simón Marco.

Visita dicha casa, segun que compareis Zaragoza, 21.—Entrada libre

Antigüedades

Los Sres. J. A. Hamburger de Amsterdam y Londres, han llegado en Sevilla a la Fonda de Madrid por algunos días, y compran a precios altos porcelanas antiguas, abanicos, tapices, cajas y otros objetos de oro esmaltado, objetos de plata, candelabros, relojes de bronce, etc.

Reciben de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Las danzas del Corpus en Sevilla

No escapó tampoco de las iras del arzobispo la danza de los seises. De 1670 a 1700 menudearon en Roma sus instancias, sus súplicas, sus consultas a la Sagrada Congregación, y cada vez que eran llegadas las solemnidades del Corpus, de la Concepción o los días de Carnaval, también festejados con bailes y villancicos de los seises desde año 1695 gracias a la devoción de D. Francisco Contreras y Chaves, caballero veinticuatro, el prelado se consumía en la impaciencia y salían a luz censuras y apoloías de las danzas.

Consultado D. Adrián de Elosua, maestro de ceremonias, a raíz de los alborotos de 1690, fundóse en ejemplos tomados de la ley antigua y la de gracia para informar de esta costumbre favorablemente y declarar que el baile licito y honesto en todo tiempo había sido consentido, aprobado y aun preceptuado por la Iglesia, como expresión sencilla de la alegría popular en honor de Dios y culto especial de sus festividades. Publicóse este informe con el título Consulta eclesiástica, a que responde D. Adrián de Elosua, maestro de ceremonias de la santa iglesia metropolitana y patriarcal de Sevilla, y se imprimió en esta ciudad por Juan Francisco de Blas el expresado año de 1690.

Los amigos del arzobispo, irritados por el tesón de los dos cabildos y por la salida de la procesión a pesar de todos los cálculos é ingeniosidades del provisor y del asistente, sacaron a luz, sin nombre de autor, un papel enérgico en contra de aquellas corporaciones, censurando agratamente su conducta y acusando a la danza de los seises de poco reverente con la divinidad. Esto exasperó a los del bando contrario que respondieron en otro papel anónimo impreso en esta ciudad, sin indicación de tipografía ni año, bajo el título: Respuesta a un papel que con motivo del conflicto suscitado entre ambos cabildos en la procesion del Corpus en Sevilla, salió criticando la conducta de las autoridades y las danzas de los seises.

Por fin consiguió el arzobispo un decreto de la Sagrada Congregación, su fecha 8 de Junio de 1700, para que esta danza que se suprimió en adelante; pero el cabildo eclesiástico desobedeció y recurrió a Roma en defensa de su derecho. A este tiempo debe referirse una tradición muy corriente en Sevilla, aunque sin dato ninguno positivo, segun la cual salieron por este río para la ciudad eterna, en barco fletado por el cabildo, los seises con el maestro de ceremonias para ejecutar la danza en presencia del Romano Pontífice, con todo el aparato correspondiente de trajes y de instrumentos, y acreditar así la honestidad y licitud del baile por medio de esta prueba de inspección ocular.

Roma, como siempre, llevó este negocio con superior diplomacia, dejando enfriar los ánimos a fuerza de tiempo y haciendo honor a la antigua preponderancia del cabildo hispalense y a las singulares prerrogativas de su Basílica.

El Romano Pontífice no podía desconocer que la Iglesia patriarcal de Sevilla, por expresa disposición de los católicos reyes doña Isabel y D. Fernando, había sido la madre y modelo de cuantas se erigieron en el Nuevo Mundo y que cualquier innovación arbitraria en su culto o en su disciplina podía recaer en el régimen de otras iglesias. Cuando entre las de América surgían cuestiones referentes a algun punto litúrgico ó disciplinario, el Real Consejo de Indias no estaba facultado para resolver en definitiva, pues había de oír previamente el informe de nuestro cabildo y atenderse en todo a los usos y costumbres de nuestra Catedral. Los dables en alto grado debían ser estos usos y estas costumbres, cuando el sabio y virtuoso arzobispo D. Fr. Pedro de Tapia instituyó por licitud de todos sus bienes a la corporación capitular, declarando expresamente en la institución que obraba así «por la gran piedad y celo religioso del cabildo en el culto divino, al cual dedicaba todos los frutos de su fábrica».

Los mismos Papas habían salido más de una vez en lo antiguo defendiendo los fueros particulares de nuestra santa iglesia y castigando las infracciones de sus estatutos. Eugenio IV, el pontífice que en 1438 encomendaba la educación y alimentación de los seises al maestro de capilla, llegó a delegar sus facultades en fray Martín de las Casas, obispo de Málaga, para proceder canónicamente contra D. Pedro González de Medina, canónigo y tesoro de nuestra iglesia y contra otras varias personas por el hecho de haber alterado la empresa ó sello que primitivamente venía usando el cabildo en los documentos oficiales. Recayó al fin auto condenatorio en 28 de Abril de 1441, haciendo saber a los «que tenían en los bandos que hacen, hecho porgnáculo la torre de esta santa iglesia, que se quitasen las armas» y embargando las probanzas del tesoro.

Por todas estas razones fué siempre tan favorecida de los príncipes nuestra basílica. Dentro de la iglesia antigua se celebraron Cortes en 1286, segun opinión de algunos historiadores, y ciertamente se reunieron en 1281 para entregar D. Alonso el Sabio parte de sus reinos a los infantes de la Corda. En ella el infante D. Sancho se declaró rebelde contra su padre y provocó aquella serie de infortunios que motivaron las querrelas del rey por la infidelidad de las provincias, que le dejaron solo, ex-

cepto Sevilla. Ante las imágenes de Nuestra Señora de la Antigua y de las Alcobillas, colocadas entonces en la capilla de San Pedro, se velaron D. Pedro I y doña María de Padilla en 15 de Setiembre de 1352, de cuya unión nació el infante D. Alfonso, muerto el 19 de Octubre de 1362 y enterrado en la capilla real por disposición del cabildo eclesiástico. En la del cardenal Cervantes celebraron Cortes los Reyes Católicos el año de 1499, reuniéndolas otra vez aquel mismo año en la de Nuestra Señora de la Antigua, a juicio de competentes escritores. Ante esta imagen postrábase los sábados Isabel la Católica, mientras permanecía en Sevilla, y para perpetuar la memoria de su fervor, hizo donación de una hermosa lámpara de plata y la dotó con dos quintales de aceite todos los años sobre las rentas del Aljarafe. Salvóse, pues, la danza de los seises a pesar de los pleitos de D. Jaime Palafox, acaso porque sobrevino su muerte en 2 de Diciembre de 1701.

MINOS.

Los que van a Cuba

El regimiento de Extremadura, uno de los que en Melilla lucharon más por el honor de la patria y más españoles dejaron bajo la tierra de Cabrerizas, ha salido de Málaga destinado a Cuba.

Hé aquí los detalles de la despedida hecha a estos valientes, a quienes España encarga de defender nuestra bandera en la manigua.

Por la mañana se dieron en el cuartel las primeras órdenes, para que cada compañía tuviera listo sus preparativos, notándose con este motivo, animación extraordinaria.

Después se dejó salir a los soldados para hacer algunas compras.

Los soldados, que hicieron muchas compras, particularmente de armas blancas y algunos efectos para su equipo, iban en grupos de seis u ocho.

En todas partes recibieron muestras de aprecio y muchos amigos los obsequiaban, acompañándolos a todas partes.

Mientras la clase de tropa hacia sus preparativos, los jefes y oficiales hacían los suyos y, como es consiguiente, para muchas familias fué un día de tristeza por ver partir a los seres más queridos.

El digno general D. Manuel Ortega, gobernador militar de la plaza, pasó un afectuoso B. L. M. a las autoridades civiles y militares, a la prensa y personalidades más importantes para que asistiesen a la despedida del regimiento, correspondiéndole todos con el mayor entusiasmo, pues se vió la estación invadida por una concurrencia inmensa.

Por la alcaldía se pasó aviso a las casas de las calles más céntricas por donde se suponía iban a pasar las tropas, y a poco rato se vieron las calles de Larios, Granada, Compañía, Torrijos y otras ostentando colgaduras.

Un gentío inmenso esperaba en la calle de Larios el paso del regimiento, pero salió a las dos del cuartel de Capuchinos siguiendo por la calle del mismo nombre, Molinillo, Ollerías, Torrijos, pasillos de Santa Isabel y Atocha, calle de Cañales a la estación.

En la estación presenciáronse infinitas escenas, a cual más conmovedoras.

Entre los soldados que forman el total del regimiento de Extremadura van más de 300 de Málaga y pueblos inmediatos.

Las respectivas familias, que habían ido a despedir a sus hijos ó hermanos, formaban acá y allá grupos, dándose tristes y sentidas despedidas.

Una pobre mujer del barrio de Capuchinos, que tiene un hijo en el ejército de Cuba, y ahora se llevan otro hijo en ese regimiento, sufrió un síncope, durándole un gran rato las convulsiones.

Fuó auxiliada por agentes de vigilancia que la condujeron al salón de descanso, donde permaneció hasta que se le pasó el accidente.

Acudieron al andén, donde de tiempo en tiempo tocaba la música de Borbón, tolos los jefes y oficiales de la guarnición frances de servicio, el general gobernador Sr. Ortega, con su ayudante, el señor obispo, con sus familiares, los señores chantre, penitenciario, secretario del obispado y D. Juan Morales, en representación del cabildo catedral; el general Alamiña, el comandante de marina, el gobernador, el alcalde con una comisión del ayuntamiento en la que figuraba el secretario de la corporación, varios diputados provinciales y una multitud inmensa de paisanos.

El espectáculo era conmovedor y las lágrimas asomaban a muchos ojos. Al partir el tren el momento fué solemne; el general Sr. Ortega con las demás autoridades y otras respetables personalidades se colocó frente al tren, casi a la cabeza de este; sonó el silbato, partió el convoy y en aquel momento los vivos al ejército español y al general gobernador de Málaga se confundieron con el ruido de los coches al pasar sobre las plataformas; continuaron los saludos y, al fin, desapareció en la arboleda el tren que lleva esperanzas dejando lágrimas y amargura.

La imposición de un deber lucubrable reclama que España, siempre noble y generosa, ofrezca la sangre de sus hijos para defender la honra y la integridad de la patria; y a cumplir tan alta empresa aprestóse el regimiento infantería de Extremadura y abandonó la ciudad hermosa, donde tantos años le cuenta, y se dispone a cruzar el Océano en demanda de la joya de las Antillas.

Las campanas de la catedral repicaron por tres veces al salir las tropas del cuartel de Capuchinos, como si la idea religiosa, asociándose a la idea de Málaga toda, hubiese querido dar un adiós postrero a nuestros valientes soldados.

General y periodista

Refiérese que en una entrevista que el corresponsal del Herald ha tenido con el general Martínez Campos, este anunció al periodista que le facilitaría si visitaba otra vez el campo insurrecto y volvía al bal.

Mañana emprendo el viaje—contestó el corresponsal.—Mi periódico me ha telegrafiado ordenándome vaya a tener con Maceo una entrevista acerca de la muerte de Martí. ¿Fusilaría V. E. a un soldado por obedecer las órdenes de sus superiores?—dijo el corresponsal.

Ruiz Zorrilla



Hace próximamente dos años, reuníase en París, en un banquete, el jefe de los revolucionarios españoles y representaciones valiosas de América, Francia y España. Ruiz Zorrilla, dueño de todas sus energías y ardimientos, tan enamorado como en sus verdes años del ideal largo tiempo acariciado, pronunció un memorable discurso que recorrió los periódicos españoles y franceses, siendo juzgado con no poco apasionamiento y, por qué no decirlo, con notoria injusticia.

Han pasado dos años y ha variado no poco la situación de los cosas.

Pérdidas de seres queridos y una enfermedad larga y destructora que aniquinando las fuerzas físicas del ilustre desterrado, los vigorosos anhelos del espíritu, los resplandores de una inteligencia clara, los ardimientos de un corazón templado para la lucha y las adversidades, apenas pudieron contrarrestar el aniquilamiento de la materia.

Ruiz Zorrilla renunció, no a sus aspiraciones de toda la vida, sino a representar el papel de caudillo en la lucha tantos años entablada y con tésón admirable sostenida.

Fueron apagándose con los golpes de la desgracia y los progresos del mal incansable, los anhelos de lucha, y de sus cenizas surgió otro más puro, mayor, prueba irrecusable de un patriotismo negado por muchos, con mayor fuerza, a raíz del banquete de París en Abril de 1893.

La tierra nativa lo llamaba; en su optimismo de enfermo incurable, veía aquí la salud, la paz del espíritu fatigado, los gozes de una familia tanto tiempo alejada, en sacrificio de la revolución, vista siempre por los republicanos para el día siguiente.

La amistad lo trajo, con todas las exquisiteces del cariño y al mismo tiempo, con la seguridad amarga de volver a la madre patria un caláver en que alentaba un espíritu.

La nobleza del carácter nacional púsose entonces de manifiesto; ni un solo español, ni aun los que contra Ruiz Zorrilla pelearon con mayor encono y fiereza, mostráse indiferente ante la vuelta del prescripto. Fué un homenaje de respeto el que entonces se tributó a D. Manuel Ruiz Zorrilla, de esos que marcan consiguarse en la historia; fué deponer pasiones y políticas, ante un hombre engrandecido por la lucha, por el dolor, por la adversidad y por la muerte que acechaba sobre segura presa.

Así entró Ruiz Zorrilla en España, así quedó instalado en Villajoyosa, convertida a poco en la Mecca del progresismo, y así se refugió en Burgos, su último asilo, donde le ha arrebatado la muerte.

Datos biográficos de Ruiz Zorrilla ¿para qué? Ni es un hombre cuya historia hay necesidad de contar a los españoles, ni sus hechos que forman parte integrante de nuestra historia contemporánea, han menester los alcemos sobre el páves de un artículo periodístico.

Ruiz Zorrilla, y esto debe hacerse constar muy alto, porque es el timbre que enaltece sobre todo a un español, pudo ser un iluso, andar tras ideales equivocados, llevar sus vehemencias hasta el fanatismo, pero en su pecho mantuvo siempre vivo, recordado amor a España. Demostración eloquente es su último viaje.

¡Paz eterna al ilustre republicano!

Hé aquí las últimas noticias recibidas en Sevilla, de la Estación Enotécnica de España en Londres.

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda durante la presente semana ha continuado bastante firme, y sus cotizaciones en general satisfactorias, no obstante el aspecto poco aceptable en que muchos de los productos han arribado recientemente y con especialidad las naranjas valencianas, que aparecen ya con escasez zumo todas ellas.

El total de productos valencianos que con destino a estos mercados se embarcó la pasada semana, ha sido:

Para Londres: 23.000 cajas naranjas, 4.000 cajas patatas y 3.000 bultos de tomates.

Para Liverpool: 15.612 cajas naranjas, 1.797 cajas patatas y 1.219 bultos de tomates.

Para Hull: 17.606 cajas naranjas y 255 cajas patatas.

Las cotizaciones actuales en la plaza de Londres, son como sigue: Naranjas de Valencia y Denia, de 12 1/2 a 13; las de Murcia, de 13 a 23 1/2, y las de Nápoles, de 4 a 5 1/2 chelines por caja. Tomates de Valencia, de 15 a 25 1/2 chelines por bulto de 16 cajitas. Patatas de Malta, de 12 a 15; las de Canarias, de 8 a 16, y las de Lisboa, a 9 chelines por quintal inglés.

En el mercado de Liverpool, las naranjas de Valencia, de 9 1/2 a 18, y las de Murcia, de 7 1/2 a 10. Cebollas de Valencia (nuevas), de 9 a 10; las de Oporto, de 5 1/2 a 6 1/2 chelines por caja, y las de Egipto, de 5 a 5 3/4 chelines por quintal inglés. Tomates de Valencia, desde 9 peniques hasta 1 3/4 chelines por cajita pequeña.

En los mercados de Glasgow, Manchester y Hull, las naranjas de Valencia, de 8 a 16 1/2, y las de Jaffa, de 8 a 12 chelines por caja. Cebollas de Egipto, de 4 3/4 a 5 1/2 chelines por quintal inglés. Tomates de Canarias, de 10 peniques a un chelín por cajita pequeña (4 a 5 libras peso neto). Patatas de Malta, de 8 1/2 a 12, y las de Jersey, de 18 a 21 1/2 chelines por quintal inglés.

La comunicación telegráfica con Madrid se hacía esta madrugada con bastante retraso.

Las fiestas del Corpus se verificarán en Alcalá de Guadaíra con gran solemnidad.

Por la tarde habrá en la plaza de toros una gran función gimnástica, acrobática y aerostática.

El capitán Costa, ascenderá en su globo Ciudad de Almería.

Noticias locales

La carrera del Corpus estuvo anoche animadísima.

La iluminación fué de mucho efecto, especialmente en la plaza de San Francisco, Triunfo y Salvador.

También estuvieron iluminadas numerosas casas particulares.

Han regresado del Puerto de Santa María los señores conde de Ybarra, Lafite, Fernandez Sedano, Caballero Infante, Pazos, conde de las Atalayas, Gamero Civico (D. Luis), conde de Peñafar y de Bagaes, Turmo (D. Luis), Maestre (D. Juan María), Armero (D. José Luis), Camuñas (D. Peregrino), Simo, Benjumea (D. Rafael), Villalón, Calzada (D. Manuel) y el marqués de Grañina.

Todos estos señores, a excepción hecha de Benjumea y Camuñas, vienen acompañados de sus respectivos hijos, los cuales han obtenido notas muy satisfactorias en los exámenes verificados en el colegio de padres jesuitas de aquella población.

Sr. Alcalde: llegan a nosotros repetidas denuncias de abusos cometidos por los cocheros de esta capital. Continuamente hay que sostener vivos altercados con ellos, pues se obstinan en cobrar por sus servicios lo que no está muy en armonía con las tarifas. Será menester que cuando llegue a su conocimiento alguna queja expresa y determinada contra estos desconsiderados aurigas, se les imponga el castigo merecido para bien del publico.

El distinguido primer actor D. Servando Carbón es esperado hoy en esta, de donde marchará para Granada.

Anoche se reunió la sección de Literatura y Lengua del Ateneo para acordar los temas de las Memorias con que ha de inaugurarse sus trabajos en el próximo curso.

Los mencionados temas serán dos:

1.º La crítica, su misión y las leyes. Crítica literaria, cualidades y condiciones que debe reunir el que la ejerza.

2.º ¿Hay verdadero lenguaje poético?

Del desarrollo de los temas referidos se han encargado respectivamente los secretarios de la sección D. Juan Antonio de Torre y D. Nicolás Tenorio.

El público del teatro del Duque ha ratificado la opinión que diera de Loreto Prado, la noche del debut de tan notable artista. Anoche, en todas las obras en que tomó parte, la aplaudió sin precauciones ni reservas, doblegándose a la gracia fina, al ingenio verdad y al talento indiscutible, de la actriz. La aplaudió con entusiasmo y cariño en la parodia de Mancha que limpia, y con justicia.

Dijo admirablemente, realizó la parte cómica sin caer en la bufonada de mal gusto, y puso en caricatura, graciosísima, a una eminente actriz, creadora del drama cobarde.

Después en La Menegilda volvieron a resonar los aplausos que ganó por derecho propio la graciosa Papi, en sus diversas metamorfosis: en el tipo de asistente, batillera y entrometida, estuvo impecable, las dificultades inherentes al personaje, mayores de lo que estima la generalidad del publico, las salvó con la habilidad de consumada maestra, y la gallego, a un tiempo zafia y maliciosa, tuvo su interpretación apropiada. A este buen éxito contribuyeron con su acertado trabajo el discreto actor Sr. Ibarrola, el Sr. Cobrian y la señora Garc a.

En el monólogo que lleva su nombre, hizo también Loreto buen acopio de palmas a las que correspondió, repitiendo dos veces la guajira del maestro Rubio. Así se trabaja y así se domina al publico, arrancándole, en buena lid, aplausos y simpatías.

Se encuentra en Sevilla el ilustrado médico de Fuentes de Andalucía y corresponsal de El Noticiero en aquella población, D. Juan de Lemus y Malo de Molina.

El preso Maldonado, que tan grave herida sufrió en la calle de los Estudiantes, se encuentra casi restablecido.

Sus sufrimientos han sido horribles durante muchos meses.

Entre los aficionados de Sevilla hay gran interés por saber el estado del diestro Reveite.

Cuando se encuentre algo mejor será trasladado a Sevilla.

En esta localidad, que tanta afición hay al juego de cartas llamado del rey, llamada seguramente la atención de los aficionados al éxito obtenido anoche por dos modernos jugadores contra otros dos célebres maestros.

Se jugaban al partido de a tres dos una suculenta cena, y cada pareja de rumbos había vencido en un juego. Tratábanse, pues, del decisivo y excusado parece decir que todos redoblaban sus esfuerzos para salir victoriosos.

La pareja que ganó el segundo juego había llegado a ponerse por el buen naipe y la rifa de tantos, en el lugar que dentro del tecnicismo del juego se llama «al ver», y en este estado se apartaron los contrarios el primer tanto, pro no querer entrar, y así continuaron sucesivamente apuntándose uno ó tres, hasta que una entrada con arrastre de matilla dió la victoria a los jugadores modernos que sin un tanto y sus compañeros «al ver» vencieron a tan celebrados maestros.

Creemos que dichos sabios no volverán a recoger las cartas en sus manos, y nos abstengamos de revelar sus nombres para que no pierdan el cartel que ganaron en el tan popular juego del rey.

Casos como el presente no registra la historia.

Probablemente llegará hoy a esta capital el eminente pintor sevillano Sr. D. José Villegas, acompañado de su distinguida esposa.

La baja en los precios de los aceites, que hace días se ha iniciado en nuestro mercado, debe considerarse puramente transitoria y circunstancial, debida a la extraordinaria oferta de los entradores comparada con la escasa exportación de este caldo. Acercándose a la época de la recolección de cereales, los labradores no disponen de otro producto que del aceite para reunir dinero con que atender a las faenas agrícolas de la presente estación, y lanzan al mercado grandes existencias, produciendo la depreciación que registramos.

Aconsejamos a los olivares y almancenistas que no se precipiten y aguarden a que se restablezcan las condiciones del mercado, momentáneamente perturbadas, pues si bien se presenta en perspectiva una excelente cosecha hay que tener en cuenta que nos encontramos a principios de Junio y que hasta mediados de Noviembre hay que atender a las necesidades del consumo peninsular y de la exportación con las existencias que quedan, que distan mucho de ser considerable.

Agencia Mencheta

Prohibida la reproducción de su servicio

Reverte

Madrid 12, 8-15 n.

Reverte sigue reaccionando.

A las siete de la tarde reconociéronle los médicos, encontrando que no tiene lesión alguna en el vientre.

Confíase por lo tanto en que el restablecimiento será rápido.

Las listas colocadas en la puerta se llenan de firmas, entre las que las hay de Romero Robledo, algunos otros políticos y muchos toreros y aficionados.

Llama la atención una cuarteta de Curro, que dice:

«Desco tu curación—convencido plenamente de que eres todo un valiente—modelo de corazón.»—Don Secero.

Barrenderos absueltos

Madrid 12, 10 n.

Se ha celebrado el juicio oral en la causa seguida á ocho barrenderos, promotores del motín y huelga de Julio de 1893.

El veredicto fué de inculpabilidad.

Pidal

El Sr. Pidal sigue mejor de su afección á la vista.

Apuestos de guerra

Cádiz 12, 10 n.

Procedentes de Algeciras y Sevilla se esperan dos millones de cartuchos Remington y cinco mil kilogramos de pólvora, de la fábrica de Murcia y con destino á Cuba.

Estos apuestos se embarcarán en el primer correo.

Procedente de Glasgow ha llegado el nuevo transporte General Alava.

Tiene 1.200 toneladas y ha sido adquirido por el gobierno.

En la Carraca se le montará la artillería, completándole la dotación y destinándole á Filipinas.

Los marinos aseguran que son buenas sus condiciones marinerías.

El comandante y el segundo del barco marcharon á San Fernando, presentándose al capitán general.—Salido.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Exposición Nacional de Bellas Artes

Menciones honoríficas

- Alea, por su cuadro número 28. Estuik, 1194. Gastón Gots, 419. Moragas, 760. Iborra, 927. Bejar, 120. Francés, 334. Leciano, 586. Fernandez Carpio, 284. Sanchez Sola, 1030. José Pinazo, 908. Poy Dalmau, 941. Poy Dalmau, 947. Otermín, 847. Enrique Casanovas, 198. Sanchez Aroca, 1071. Ferrer, 308. Cnadra, 223. Perich, 903. Diaz Gonzalez, 237. Romero Torres, 1091. Carrero Fernandez, 192. Leza Agost, 581. Soler, 1131. Soriano Biosca, 1133. Sanchez Gerona, 1074. Eduardo Garrocha, 797. Gonzalez Baqueta, 472. Gari Torrent, 399. Menendez Domingo, 724. Vergor Flores, 1224. Rico Cejudo, 985. Oliver Aznar, 827. Romero Robles, 1019. Regidor, 976. Marin Sainz, 600. Julio Boquet, 144. Carola Rosales, 1030. Ramon Francés, 339. Juan Belda, 421. Garcia Valdeabellano, 365. Antonio Ferrer, 907. Elias Segura, 1116. Garcia Prieto, 381. Alba (Eduardo), 9. Manrique de Lara, 645. Gordón, 481. Aldaz, 28. Gines (Adela), 655. Marcelina Foucaia, 923. Juste y Peinado, 1255. Siles Alfonso, 1124. Sanchez de la Peña, 1073. Garcia Mato, 374. Abarruzta, 1. Cirión, 120. Delicado y Mena, 230. Torre y Lope, 1180. Esparza, 267. Cardona, 186. Barrón Olivares, 112. Vilar, 1233. Arias Ramirez, 63. Juan M. Delgado, 227. Brul, 159. Emilia Alexandre, 30. Dordia, 350. Banda, 94. José Navarro, 799. Santamaría Moral (Josefa), 1039. Rumoroso, 1043. M. Luisa de la Riva, 990. Cabanón, 164. Martinez Pedrosa, 689. Martinez Vargas, 689. O'Neill (Juan), 800. Morill, 768. Pacheco (José), 691. Borrell y Pla, 147. Borrel del Caso, 146. Monserrata y Vidal, 793. Gil Garrido, 431. Aguado Guerra, 6. Gosada, 937. Torre (A. de la), 1180. Jerónimo Gomez, 499. Eusebio Santo, 1108. Alvarez Sola, 60. Gill Roig, 429. Julia Carrera, 551. Larica, 558. Ruiz de Salces, 1035. Arregui, 72. Rodriguez de Rivera (M.), 1005. Solis, 1059. Gomez Simancas, 475. Moreira, 780. Escobar (Adolfo), 264. Garcia de Giner (doña Laura), 363. Frech y Rodriguez (doña Adelina), 1188. Gonzalez Simancas (D. Manuel), 475. Saborit (D. Enrique), 1051. Ordoñez (D. Emilio), 833. Conejo y Matas, 219. Siles y Badias, 1124.

Noticias generales

En Valencia se ha fugado de la casa paterna una muchacha de 14 años. Según declara en una carta que ha dejado escrita á su madre, se marcha á ver mundo, habiendo empeñado al efecto un alfiler de brillantes para los primeros gastos.

En una casa en reparación del pueblo de Ambite, propiedad de D. Rafael Castellanos, seis operarios han encontrado 17 onzas y media de oro, que cangearon en seguida en plata y billetes.

La Guardia civil de Carabaña, noticiosa del hecho, registró á los obreros ocupándose el dinero en cuestión.

Son numerosas las corporaciones municipales que se acogerán á los beneficios de la ley de 16 de Abril último, que formalizarán el 1.º de Julio próximo, optando por el pago al contado para obtener la condonación del 50 y el 70 por 100 de los débitos liquidados por la Hacienda.

Los hallazgos de dinero están á la orden del día.

En una casa vieja de la calle de San Cosme, que se incendió, en Orense, aparecieron entre las vigas del piso tercero gran número de monedas de 20 reales, medio dertidas, que escondía el dueño de la casa D. Benito Ferrari, cordoner de oficio.

Vapores corchos de la Compañía Transatlántica: El Alfonso XIII llegó á Veracruz el lunes 10; El Panamá salió de New-York para la Habana el mismo día; el Habana salió de Santiago de Cuba dicho día para la Guaira; el León XIII salió de la Habana el referido día para Puerto Rico; el Méjico salió el indicado día de Puerto Rico para Nuevitas; el Santo Domingo salió de Puerto Rico el martes 11 para Vigo.

En Reus se ha suicidado un sujeto que tenía la manía de que había de morir quemado, arrojándose á la balza llamada del Diablo, situada á dos kilómetros de dicha ciudad.

Con objeto de que en Canarias perciban sus haberes del presente mes todos los empleados del Estado en igual fecha que los de las demás provincias, se ha dispuesto que todas

las nóminas, documentos y libramientos se remitán al archipiélago por el correo del día 16. —Por hundimiento de tierras ha muerto en unas obras que se ejecutaban en Alustante (Guadalajara) un operario llamado Atanasio Gomez, y recibió varias lesiones en el pecho lastro Esteban.

En Orihuela han sido detenidos varios sujetos á quienes se encontró una fuerte cantidad en billetes del Banco de España falsos.

Noticias regionales

Tardes pasadas se hallaban jugando al truco en casa de Rafael Delgado Escol, vecino de la ciudad de Linares y habitante en la casa número 9 de la calle del Agua, los hijos de éste José y Ramón, en unión con Felipe Garcia y Francisco y Tomás Amate.

Seguramente por cuestión de tanteo, se produjo una disputa que terminó en una verdadera batalla, resultando muerto por disparos de arma de fuego Francisco Amate, y herido de arma blanca Rafael Delgado Escol.

Un jornalero llamado Antonio Perez Castro, en completo estado de embriaguez, ha abofeteado en Belmez al alcalde de dicha villa, D. Francisco Macario Lopez. El brutal atentado ha producido gran indignación en aquel vecindario.

Ayer entraron en la bahía de Cádiz los vapores españoles Bravo y Ulloa, vapores ingleses Stuart Pincey y Lisbon, barca noruega Mentone, barca alemana Alga, transporte de guerra español General Alava, laudes V. de la Bella y San Cayetano.

Salieron: Vapor inglés Ossian, vapor austro-húngaro Matyas Kildy, bergantín inglés Fanny Breslaner y corbeta española Sebastiana.

En San Roque, en los extramuros del pueblo, se ha suicidado un anciano de 65 años llamado José Barranco Pizarro. Se ignoran los móviles. Junto al cadáver solo se halló una pistola.

Se subasta con urgencia la adquisición de varios efectos y herramientas con destino al cañonero Pelicano: tipo 5.833 pesetas.

Procedentes de Gibraltar llegaron ayer á Cádiz en el Babal y hoy han marchado á Jerez, el coronel de caballería D. Beltran de Alis y el capitán señor Garcia de Torres. Van adquiriendo caballos para la remonta.

En el cortijo Las Posadas, término de Arcos, fué detenido un pisanco de 26 años de edad y de profesión desbravador que atropelló en un arroyo, donde se hallaba lavando, á una joven de 15 años. Fué puesto en la cárcel.

El día 7 se cometió un crimen en el camino del Castillo de Locubín de Martos. El cadáver tenía una herida de arma de fuego en el lado derecho del cuello con salida por la mejilla izquierda. Fué identificado el cadáver resultando ser un recobero del Castillo llamado Nicolás Ruiz Navaja.

La Audiencia de Córdoba ha sentenciado á la pena de muerte en garrote vil á los procesados por el crimen de Baena Antonio Peña Parraga, Juan de Dios Parraga Perez, Rafael Berquillo, Antonio Henares, José Joaquín Agudo y Esteban Garrido Garcia.

Noticias locales

A los señores alcaldes de los pueblos de la provincia se les previene que existiendo en esta administración los impresos de recibos territoriales para las contribuciones territorial é industrial para la recaudación del próximo año económico de 1895-96, se hará saber para que con la mayor urgencia se presenten á recogerlos personalmente ó por medio de persona autorizada al efecto, para que el servicio no sufra retraso y en evitación de responsabilidades.

Esta tarde han bailado sus tradicionales danzas los seises de la Catedral.

La plaza Nueva ha quedado completamente llena de farolillos de colores para la iluminación de esta noche. El centro forma una inmensa tienda de campaña; en los arrecifes exteriores se han hecho caprichosas combinaciones y los edificios que rodean la plaza verán en sus remates iluminados por dos hileras de farolillos blancos y azules. El conjunto será deslumbrador y fantástico, pues si no mienten matemáticas, háuse colocado 30.000 luminarias en el ámbito de la plaza.

Vacantes las primera y tercera capellanías fundadas por Tiverio Damian, dotadas con 275 pesetas anuales cada una, la Junta provincial de Beneficencia ha acordado que los que se encuentren en condiciones de poder servirlos, ó aquellos que dedicados á la carrera eclesiástica quieran ordenarse á títulos de ellas, presenten en el término de quince días las oportunas solicitudes en las oficinas de la administración del ramo. Las obligaciones ó cargas de las mencionadas capellanías son las de decir tantas misas cuantas quepan en la cantidad de su dotación al extinguido de cuatro reales cada una. Por último, debe advertirse que de los solicitantes serán preferidos en primer lugar los parientes de doña Catalina Damian, en segundo los de doña Juana Herrera, á falta de unos y otros los del fundador y en su defecto los extraños.

En la comandancia de la guardia municipal no se ha registrado, aparte de los incidentes de sofocaciones ocurridas en la carrera de la procesión, suceso alguno desagradable durante el día de hoy.

Personas interesadas nos ruegan llamemos la atención del señor Alcalde sobre el hecho que se viene cometiendo en las farmacias municipales, donde confiadas las recetas á los practicantes, cortos en número, perjudicase á los pobres que esperan horas y horas las medicinas, desatendiendo mientras á los enfermos.

Están en Sevilla el decano del Colegio de Abogados de Jerez Sr. Dastis y su distinguida señora.

El día 22 del mes actual irá al Puerto de Santa María, para bendecir la iglesia de las Carmelitas, el Arzobispo Sr. Sanz y Forés. Permanecerá en dicho pueblo dos ó tres días.

Dicemos que el concejal independiente señor Soto-Sanchez ha ingresado en la comunidad conservadora. A nosotros nada nos consta, únicamente señalamos como datos que pudieran comprobar el rumor, el acto de asistencia del Sr. Soto al banquete dado por el actual Alcalde conservador.

Y ya que de política en cierto modo hablamos, hemos de participar á nuestros lectores que parece un hecho realizado la buena armonía entre los elementos bermidistas y el señor Fuentes Canillana. Dicho señor y el exalcalde liberal han cambiado hoy después del banquete cariñosas impresiones. Esta tarde han ensayado las tripulaciones.

Las tribunas para presenciar las regatas de mañana han quedado hoy instaladas sobre tres gangüles. Esta tarde han ensayado las tripulaciones.

Hemos oído referir á persona que nos merece entero crédito el siguiente relato de un importante robo efectuado esta madrugada en una tienda de comestibles y bebidas de la calle de San Eloy. Parece ser que anoche, con el pretexto de apurar unas copas, penetraron en el referido establecimiento varios sujetos y aprovechando el descuido de los dependientes, alguno se ocultó entre los toneles de la estantería, permaneciendo en su escondite hasta que los dueños de la casa se retiraron á descansar. Cuando el ladrón ó ladrones se persuadieron que todos estaban entregados al sueño, salieron de su guarida prosiguiendo á recoger el dinero que existía en el cajón del mostrador y otros muebles, ascendiendo la cantidad robada á unas 2.000 pesetas. En la jefatura de vigilancia no se tenía conocimiento de este hecho.

Hoy ha sido muy visitada la exposición de los trabajos hechos por los alumnos de las diferentes clases de adorno que sostiene la Sociedad Económica. Hasta el próximo sábado estarán expuestos al público, en uno de los salones de la planta baja, desde las siete á nueve de la noche.

La calle de San Vicente desde la calle del Espejo á su final se encuentra en tal estado de abandono, que más que una calle de población de primer orden parece un inmundado callejón de misero aduar.

Dentro de breves días darán comienzo á las obras para construir un almacén de pólvora en el sitio de Torreblanca y próximo á donde se encontraba el antiguo polvorín.

La señora marquesa de Angulo ha llegado hoy á esta capital.

También se encuentra en Sevilla el cónsul inglés en Jerez de la Frontera Mr. Williams.

Ha sido aprobado el proyecto formado por el ilustrado ingeniero D. Enrique Martinez para la voladura del bajo Los Cabezos, habiendo recibido felicitaciones muy honrosas de la Dirección general y centros técnicos superiores. Nosotros también se los enviamos al estudioso ingeniero Sr. Martinez.

Ha sido trasladado á esta administración de Hacienda el oficial quinto de la de Cádiz D. José Cifuentes.

Debido quedar liquidados en 30 del presente mes todos los derechos que corresponden al Estado en el ejercicio corriente de 1894 á 95, con arreglo á lo dispuesto en la vigente ley de presupuestos y hallándose comprendido entre aquellos derechos el 20 por 100 de los productos de bienes de propios, se hace necesario para cumplir con tan terminante disposición, que los alcaldes de los pueblos de esta provincia remitan á la administración de Hacienda de esta los certificados de los ingresos verificados en las arcas municipales por dicho concepto, ó negativo, en caso de no haberlos habido; en la inteligencia de que si así no lo hacen tendrá que proponer al señor delegado de Hacienda el nombramiento de comisionados plantones que con las dietas de instrucción pasen á los pueblos á recoger los referidos documentos.

A la hora señalada dió principio esta tarde la anunciada hermesse en el salón de Carlos V del real Alcázar; asistió distinguida concurrencia. Al frente de las instalaciones se hallaban las señoras condesa de Casa Rull, Salamanca y señoritas Palomar, Perez-Stella, Pulido, Alvarez, Rincón, Morquecho, Castellón, Pueyo, Mañón y Pozo. La hermesse se prolongará hasta el domingo próximo inclusive, de la tarde de á ocho de la noche.

La agencia ejecutiva de Carmona sacará á subasta los días 15 y 17 del corriente mes varias fincas por débitos de la contribución territorial.

Se ha publicado el número 41 del bisemanario de jurisprudencia Lo Judicial y lo Justiciable.

Los pasajeros entrados hoy en el hotel de Roma han sido los siguientes: D. Antonio Asola, doña Dolores de Barreda, D. Antonio Dominguez y señora, D. Emilio Cano y señora y don Juan Macías y familia.

Por el Gobierno civil se persigue activamente á los revendedores de billetes que ejercen este oficio sin la patente oportuna, habiendo sido varios detenidos hoy.

En el día de mañana y á las nueve de ella, tendrá lugar en el Hospital militar de esta plaza el primer reconocimiento definitivo del presente mes de los individuos que deban ser declarados inútiles, cuyo acto se verificará bajo la presidencia del señor subinspector de Sanidad militar de esta región.

Cuando M. Midy preveía que el copaiba y la cubeba iban á ser abandonados por los médicos, algunas personas sonreían con incredulidad; hoy son las más activas propagadoras del Sándalo Midy que cura de raíz con rapidez maravillosa. Cada cápsula lleva el nombre Midy.

Se vende una buena casa con gran jardín. Dan razón, Palmas, número 98.

TISIS PECHO ENFERMEDADES del Tórax. El más seguro de los tratamientos por la SOLUCION HENRY MURE. Fosfatada, omeostada y arseniada. RESULTADOS: RAPIDOS Y MUCHAS VECES INSUPERADOS. HENRY MURE, en Pont-St-Espirit (Francia). T. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Sección religiosa. Santos de mañana.—San Basilio el Magno, obispo y fraile, y San Eusebio, profeta. Liturgia.—El oficio y misa son de infraoctava, y rito semidoble, color blanco. Cultos.—Como todos los viernes á las siete y media de la mañana, ejercicios al Señor de los Aflijidos en la iglesia Catedral durante una misa en la que se dará la Sagrada Comunión. Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las religiosas del Socorro.

Avisos oficiales. Orden de la plaza de 13 de Junio de 1895. Servicio para el 14. Jefe de día, el teniente coronel de Soria D. Carlos Diaz Arias, de las 8 y 12. Hospital y provisiones, el capitán de Soria D. Fernandez de Lara. Parada: Granada segundo turno. De O. de S. E.—El Comandante Sargento mayor, Juan Ramón.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO ESLAVA.—Compañía de ópera cómica, opeeta y zarzuela. 1.º de abono, 1.º serie. La Sombra. A las 8 y 12. TEATRO CIRCO DEL DUQUE.—No ha venido el anuncio.

Boletín comercial

Tabla de precios de cereales de Sevilla. Mercado de cereales de Sevilla. Cebada del País. 24 a 22. Garbanos gordos. 90 a 130. Id. regulares. 70 a 75. Id. medianos. 65 a 80. Habas maragatas. 31 a 32. Id. chicas. 38 a 34. Avena negra. 17 a 20. Id. rubia. 17 a 18. Escanda. 15 a 16. Yeros. 32 a 33. Alpiata. 60 a 62. Zaina. 32 a 34. Alverjones. 32 a 34. Mals. 35 a 36. Altramuzos. 22 a 23. Harina de primera reales. 15 a 16. Id. de segunda. 13 a 14. Id. de tercera. 10 a 11. Trigos extramuros. 37 a 42. Id. fuertes, reales fanega. 35 a 40. Id. blanquillos. 39 a 40. Id. barbilla. 34 a 36. Id. tramés. 35 a 37.

Corpus Christi

Años hacia que tanto el Cabildo eclesiástico como el municipal, no habían desplegado sus poderosas fuerzas para dar esplendor y rendir fervoroso tributo á la fiesta de las fiestas.

Este año el municipio ha tirado la casa por la ventana, y sacando á relucir sus trapitos de cristianar y otros de nueva construcción, ha demostrado al pueblo que rige, que con voluntad y fe se alcanza hasta lo más difícil.

No han de ser nimias las alabanzas que las personas seusatas dirijan al Ayuntamiento, ni de ellas se ha de librar el señor Gestoso, por la parte activa que ha ejercido en este asunto: ni pocas alcanzarán al Cabildo Catedral que ha hecho que la procesión se presente este año con mayor solemnidad que en ningún otro.

Todas las autoridades han contribuido á reconstruir y dar solidez al más grande de los edificios religiosos: el amor al Santísimo en los corazones sevillanos.

Desde el amanecer numerosas cuadrillas de operarios, alfombraban el piso, por donde debía pasar la Custodia, con el simbólico romero, el oloroso tomillo y la montañaz lentisca.

A las siete de la mañana nuestros bisoños soldados, al son de alegres y marciales marchas, se dirigían hacia el centro de la población, para cubrir la carrera y rendir sus armas al Rey de los reyes.

El regimiento de Soria, como el más antiguo de los de esta guarnición, apoyó su cabeza en la puerta de San Miguel, estendiéndose en correcta formación por las calles de Gran Capitán, Génova y plaza de la Constitución; continuaba el de Granada por la de Sierpes, Cerrajería, Cuna y plaza del Salvador, y el de Segorbe por las de Villegas y Francos. El de ingenieros tenía apoyada su cabeza en la puerta llamada de los Palos y se extendía por las calles de Placentines hasta encontrar al batallón de Segorbe.

Los regimientos de artillería y caballería estaban situados en las plazas del Cardenal Luch y San Francisco.

Los regimientos de infantería tan pronto como pasaba la Custodia se iban concentrando para marchar tras ella, dándole guardia de honor.

La procesión. Abría la marcha un piquete de la Guardia civil y los acogidos de las Hermitas de los Pobres y niños del Asilo de San Fernando.

Seguían á la imagen de Nuestra Señora del Rosario los maestranzas de la Real de Sevilla, con sus vistosos uniformes.

El teniente de hermano mayor, Sr. Valdecañas, y los señores Hoyos, que lucía la gran cruz de Carlos III, y marqués de Gómara, presidían la corporación. A uno y á otro lado formaban los maestranzas Sres. Guajardo (D. Antonio y D. Agustín), marqués de Gandul, Tilly, Atienza y otros muchos que en estos momentos no recordamos.

La imagen de María Auxiliadora, que precedía á los padres Salesianos ha gustado mucho á las personas que no la vieron días pasados, cuando salió procesionalmente por el barrio de la Puerta Osario.

La hermandad de la Esperanza, de San Gil, no ha sacado, como se decía, la portentosa efigie que hace estación en Semana Santa, sino otra de talla, pero de tamaño mucho más pequeño.

Las hermandades de la parroquia de San Lorenzo siguen á una efigie del titular, reciente ejecutada y de escaso mérito escultórico.

Los empleados civiles, delegado de Hacienda, administrador é interventor de la provincia, oficial mayor y jefes de negociado del Ayuntamiento, los cónsules, jefes militares, el comandante de marina y personal facultativo á sus órdenes, iban haciendo honor á la bandera del Santo Rey que ha llevado este año el digno comandante general de este segundo cuerpo de ejército, D. José Chinchilla.

Delante del paso de la Purísima Concepción iban los Sres. Cayuela, presidente de la Audiencia territorial, vistiendo el uniforme de los jefes superiores de administración y banda de Isabel la Católica, el de la provincial señor Bonet y varios señores magistrados de una y otra sección, el señor rector de la Universidad literaria D. Prudencio Mudarra, marqués de Campo-Ameno; catedráticos Sres. Campo y Munilla, Lopez Rueda, Hazafas, Mateos Gago, Caro, un caballero maestrante de la de Ronda y el marqués de Valencia, con el hábito de Calatrava.

A éstos seguían los benéficos hermanos de San Juan de Dios con su titular.

Los padres capuchinos y de San Buenaventura con sus luengas barbas, caminaban severos con la efigie del seráfico fundador de la orden tercera. El deseo de los primeros era el de sacar también á la Divina Pastora, pero no ha sido posible realizar el pensamiento por dificultades materiales.

A las Tablas Alfonsinas precedían los seminaristas con la alegre nota de sus flotantes becas, y tras de éstos y acompañado del Cabildo Catedral nuestro reverendo prelado el doctor Sanz y Forés, siguiendo el Santo Cuerpo de Dios con el cabildo municipal y Gobernador civil de la provincia, que con el Sr. Campos y el primer teniente de alcalde Sr. Diaz Molero, presidían la ceremonia cívico religiosa.

Diez y seis sochantres, distribuidos en grupos, iban en la procesión entonando himnos eucarísticos.

No obstante no hallarse invitados ni figurar en puesto alguno en el programa oficial, el presidente de la Diputación provincial señor D. Carlos de la Lastra, con varios señores diputados, ha acompañado á la procesión al Santísimo, cumpliendo un deber que su cargo le impone dentro de nuestras costumbres.

Nosotros no podemos creer sino que se trata de un olvido involuntario, tal vez subsanado á última hora.

(Cobarte que no hemos tenido ocasión de hablar con ningún individuo de aquella corporación y que no tratamos de molestar á nadie consignando esto.)

Desde las primeras horas de la mañana se encontraban muy animadas las calles de la población, sobre todo las adyacentes á la plaza de San Francisco, Catedral y de las Sierpes, que se hallaban intransitables próximas las ocultas. En la plaza de San Francisco en las sillitas colocadas contra el improvisado jardín, veíanse á todas las hermosuras que hemos admirado en días de la fiesta mayor en palcos y plateas, más esplendentes, coloreadas sus mejillas más, á cabe, por el sol de justicia que hoy se ha dejado sentir.

Ya cerca de las diez, cuando se aguardaba con ansia el paso de la Custodia, la temperatura se hizo sofocante, intolerable el calor.

Junto al arco inmediato á la calle de las Sierpes, dos personas cayeron accidentadas por ser afixia; una de ellas fué una señora que se encontraba desde muy temprano en aquel sitio, la otra un pobre jornalero que iba conduciendo un paso.

Ambas fueron conducidas á la casa de socorro más próxima.

Luego supimos que también fueron llevadas á curarse otros varios individuos.

El desfile. Una vez entrada la procesión en la Catedral las tropas se reconcentraron en la plaza del Triunfo, marchando la artillería é infantería sus cuarteles y desfilando los institutos á pie por delante del Santísimo Sacramento, al mando del general de brigada comandante general de ingenieros D. Leandro Delgado.

El banquete. Terminada la procesión del Corpus tuvo lugar en el Ayuntamiento el almuerzo con que el Alcalde obsequia á las primeras autoridades de esta capital.

Ocupaban ambos centros los Sres. Campos y Chinchilla, á la derecha del primero hallábanse los Sres. Mudarra, Bonet, Bermudez Reia, Arbol, Haro, Hoyuela, Pickman, Jimeno de Ramón, Soto Sanchez, Povedano y Sanchez Pizjuan á la izquierda: Sres. Delgado, Valenzuela, Vidal, Gomez Izaz, Rey, Rincón, del Campo, Recio y Celis.

A la derecha del Capitan general estaban situados los Sres. Leguina, Lastra, Guerrero de Miguel, Diaz Molero, Alarcón, Arredondo, Vargas Machuca, Tena, Fuentes Cantillana, Catalina y Corona.

A la izquierda los Sres. Bermúdez Collantes, comandante de marina, Valdecañas, Colantes, maestro de ceremonias, Grilo, Merino, Ternero, Bilbao, Lasso y Villagrán.

He aquí la lista: Consommé á la regencia, saluón á la chambord, solomillo de vaca á la moza, pastel de ligado de pato, espárragos de Araujuez, pollo asado á la diable, y helado boque; fresas; postres, café, licoroso, cigarrillos, vinos néctar, Chateau Margaux, Riscal, Champagne helado de Goulet y Pommery.

La carrera no podía estar más espléndida, ni sería fácil describir aquel risaño bullicio heterogéneo que en apretados grupos apilábase en todas las aceras del tránsito, se amaba á los balcones, lujosamente colgados de seda, donde se destacaban bajo sombrillas de color, centenares de rostros alegres y se especia por las calles al encuentro de la procesión.

La plaza de San Francisco, con su gran altar de plata, donde se muestran las imágenes de Santos Justa y Rufina, estaba resplandeciente de luz y de esplendores.

En la puerta principal del Salvador estaba colocada la antiquísima imagen de Nuestra Señora de las Aguas.

Al salir la Custodia de la Catedral, ya habían entrado, de regreso por la puerta de los Palos, los asilados de las Hermanas de los Pobres.

Entre todas las imágenes que formaban la procesión de hoy, descollaban por su belleza escultórica y el gusto de los adornos, una Virgen del Rosario, sentada en rico sillón de plata, á la cual acompañaban los maestranzas admirables de Santa María Magdalena y la Virgen de la Esperanza, de la parroquia de San Gil.

Resumen: las fiestas del Corpus han revestido gran pompa y brillantez, como decimos al principio de esta crónica. La procesión ha superado en fausto y ostentación á las de años anteriores; lo mismo puede decirse del adorno de las plazas de San Francisco y San Fernando; quien haya dirigido este adorno, prefiere ha dado de exquisito gusto; la plaza de la Constitución presentaba anoche y esta mañana deslumbrador aspecto; la iluminación diáfanamente distribuida, la profusión de banderitas y grupos de follaje, los lienzos y cortinas de rojo terciopelo y la instalación de las plantas y macetones que rodeaban el magnífico altar de plata, colocado ante la puerta del palacio municipal, merecen un aplauso para el director de la improvisada decoración y para el Alcalde Sr. Campos Palacios, iniciador de la idea.

En cambio los gigantes y enanos de ayer fueron un completo fiasco, una mascarada propia de Sevilla y en mal hora resultadas de haber organizado una cabalgata numerosa, llamativa y artística, como se hace en otras partes, ó, á falta de dinero, dejar en paz á don Juan el II y su regia consorte y al matrimonio moro, con acompañamiento de enanos, que más bien parecían monigotes del pim, pum, pum.

En lo de convertir el andén del Ayuntamiento en plantabanda de jardín cubierta de césped, ha habido también poco acierto. Es costumbre inveterada que allí solo colóquese las sillitas para ver la procesión, ocupándose muchas señoras.

Esta mañana las sillitas estaban en mitad del arroyo dándole el sol, las señoras que las ocupaban las corrieron encima del césped—cosa que nada de particular tenía porque después del paso de la Custodia el césped había cumplido su función de adornar el pavimento, cuando una orden dada, no sabemos por quién, lanzó á los municipales sobre los espectadores obligándoles á retirarse con las sillitas. Probablemente serios disgustos entre los municipales algunos caballeros que acompañaban señoras no lo hubo, no sabemos por qué.

La empresa de sillitas también, según se dice, ha salido perjudicada en sus intereses, pues faltándole al contrato hecho con el Ayuntamiento se le han arrojado las sillitas del andén de la plaza Nueva con el pretexto de adornar aquella parte de la plaza.

alternativas, en la que se cambió el dinero por medallas y circuló grandemente en cuantiosas apuestas. El triunfo fué para el pollo colorado, pues el jabado conocido por *Relampago*, lejos de fallar cantó la gallina. Pollos de una y media onzas y 18 milímetros. Ramirez presenta un colorado pechi-negro y Silva un colorado naranja. Ganó el primero. Última. Cárcamo suelta un cenizo naranja de seis y media onzas, 18 milímetros, que hayó al castigo del naranja plumado de Sierra que pesó siete onzas y media, 17 milímetros. La primera quimera tuvo cinco duros de apuesta: las otras dos cuarenta reales. A las doce comenzaron las riñas y terminaron a la una y cuarto. La entrada regular. De las peleas que dejó de reseñar el domingo anterior, ganó dos Ramirez, de modo que en dicho día levantó cinco quimeras este antiguo aficionado. Las cinco que concertó. El domingo 16 hay vista de gallos.—SELIFE.

# TOROS

## Corrida del 13 de Junio de 1895

Señores de los Sres. Arribas, hermanos. Matadores: Francisco Gonzalez (Faico) y Emilio Torres (Bombita). Hora de dar principio, las cinco. Temperatura, la de un horno encendido. A las cinco en punto ocupa el palco presidencial el Sr. Celis Moreno y a la señal convenida se presentan los alguacillillos, saludando y volviendo por las cuadrillas. Recogida la llave y en su puesto cada cual se dá suelta á

**Espartero**  
Negro, bragao, meano y bien puesto. Sale entrando. Al primer puyazo se rebrinca y asustase hasta de los capotes. Repite la misma faena en la segunda puya y el público pide fuego. En conjunto aguantó el manzurrón cinco puyazos, tres de *Ratonera* y dos del *Inglés*, que saliendo de los medios clavó un puyazo atravesando el pellejo, asomando por el ojal medio metro de garrocha. *Pulguita* cuélgua un par. El *Morenito* clavó uno bueno, oyendo palmas. El *Pulguita* acabó con uno entero, saliendo apurado. *Faico*, de corinto y oro, saluda al presidente y marcha en busca de *Espartero* que está hecho un buey. Entre derecha, altos de pecho y redondos dió el espada 12 pases, entrando á matar con el toro desigual para colocar una corta superior. Varios capotazos, el toro dobla y *Triguillo* acierta al primer golpe. Muchas palmas á *Faico*.

**Aguillito**  
Tarda en salir y *Saleri* va en su busca. Es negro, bragao, meano y bien puesto. Sa asusta del primer capotazo. Después de la cuarta vara el bicho toma el callejón, llevando el espanto á los aguadores, pajaros y dependientes del municipio. El *Inglés* y *Ratonera* hicieron cinco sangres, recibiendo cada cual un fuerte porrazo. *Faico* oyó palmas en un quite. *Saleri* cuarta un par desigual. Yedro clava uno muy bueno. Cada cual en su turno repite con uno bueno. *Bombita* viste traje lila y oro. Do cerca y parando dá dos de pecho, uno natural, uno cambiado de salida contraria, uno alto, y entrando por derecho clava una corta élda en dirección contraria, con lo que después de dos muletaos dobló el bicho sin puntilla. (Muchas palmas.)

**Escogido**  
Negro zaino, listón, meleno y algo bizco del izquierdo. *Faico* intenta pararle los pies y pierde el capote en el primer lance. Después con coraje toma otro capote y da tres verónicas, dos navarras y un farolillo, todo muy bueno. (El diestro oye palmas y música.) De los ginetes aguita el bicho seis varas, da cuatro enormes tumbos y mata un caballo. Los matadores oyen palmas en los quites. *Mazzantino* cuélgua un par algo caído. *Triguillo* colocó uno bueno. Ambos repiten dejando el primero un par regular y el segundo medio.

*Faico* brinda a la Diputación. Entre altos y cambiados da seis pases, que preparan al bicho para un pinchazo en hueso. Seis pases en redondo, altos y cambiados y una media atravesada. Diez pases y al arrancarse á matar se le vino el toro. Sin más pases coloca una corta delantera élda, que el toro escupe al embestir á un capote. Siete altos y derecha y sufre un desarme. Cuatro derecha, dos altos y un pinchazo perpendicular. Tres pases y otro pinchazo bueno. (Aplausos y silbidos.) El espada dá varios trasteos é intenta el descabello, tocando algo. Toma la puntilla y acierta al primer golpe.

**Cabrero**  
Barrendo en negro, capirote, botinero y muy comorcito. *Bombita* dá dos verónicas y el barrendo se marcha. Dicho espada se ve apurado al tomar el olivo. *Morillo*, *Coriano* y *Trigo* colocaron cuatro puyazos, cayendo el primero en una ocasión y siendo desmontado el segundo con estrépito. Al tocar banderillas, el público pide pareen los matadores. *Ostioncio* coloca un par delantero. El *Torerito* clava otro bajo. El primero repite con un gran par. El segundo intenta clavar uno á la media vuelta y lo deja en el suelo. *Bombita* brinda también a la Diputación. Veinticinco pases redondos, cambiados y por alto son el preámbulo de un pinchazo perpendicular. Dos pases por alto, entrando bien y coloca una hasta la mano, saliendo achuchado. El bicho se acuesta y el puntillero lo despaeha al primer porrazo.

**Inquieto**  
Castaño, chorreao, ojo de perdid, bragao y bien puesto. *Coriano*, *Trigo* *Morillo* y *Cigarrón*, hacen seis sangrias y pierden tres caballos. El público silba el cambio de suerte. *Morenito*, después de dos salidas, clava un par abierto. *Pulguita* clava medio par en el lomo. *Morenito* se pasa tres veces y, á la media vuelta, coloca uno delantero. *Faico* se las entiende con *Inquieto*. Ocho pases derecha y por alto y se arranca á matar pasándose sin herir. Un pase y media perpendi-

cular y atravesada de la que se jtiende después de varios capotazos.

**Triguillo** al primer golpe.

**Sardinero**  
Negro, zaino, comidclanero. *Faico* recorta y pierde el percal. *Morillo* pincha tres veces, una de ellas en la barriga. *Cigarrón* entra y cae. *Morillo* repite y pierde el caballo. *Cigarrón* vuelve á entrar y cae también. El bicho toma otro puyazo y dá una calda. Al tocar á banderillas *Faico* coge los palos. *Faico* clava medio par. Después tira la montera y llegando muy bien clava un buen par. Por último, al sesgo y aprovechando la huida del bicho por las tablas clava un par superior. *Bombita* brinda á varios espectadores. Diez y siete pases por alto y cambiados y un metisaca; diez y nueve pases y una gran estocada hasta la mano, son su faena. Por fin rasca el hocico, testuz y pitones del bicho que se echa.

**Apreciaciones**  
Los toros de los Sres. Arribas hermanos, constituyeron en cuanto á tamaño, una corrida pareja, como dicen los aficionados, ni grandes ni chicos y en buen estado de carnes. Su pelela ha sido también casi igual, y con ligeras variantes puede calificarse de endeble. Allí van las pruebas. El primero vuelve la cara á los quites, se asusta de los capotes, salvándose del fuego milagrosamente. Con las banderillas saltaba que era un primer y á la muerte llegó huido, con la cabeza suelta y cortando el terreno. El segundo, poca voluntad, mucho poder, se huye de los caballos á acude regular en banderillas y llega bien á la muerte. El tercero, voluntario y de cabeza, pero muy corto en pelea. Noble en banderillas y muerte. El cuarto, tardo y oliendo á chamusquina, bueno en banderillas y tendencioso á última hora. El quinto todo bien algunos puyazos, se doió en otros y siempre hirió con acierto á los caballos. Quedado en los demás tercios; El sexto, el mejor para los ginetes, se duele por último al castigo, barbea las tablas en el segundo tercio y se declara en franca huida en la muerte. Los picadores han trabajado con buenos deseos, haciendo por el ganado más de lo que merecía. Los banderilleros regulares. *Faico* toró al primero con habilidad, sin desconfiarse con la colada. Sujetó pronto al bicho y aunque tenía adelantada la mano derecha, cuando se arrancó el diestro, no vaciló éste en aprovechar y llegar con valentía. Hubo en esta faena un gran pase de pecho. Al tercero lo muleteo con desahogo procurando con el estoque llegar la primera vez. En las restantes se arrancó de largo, sin entrar, por lo que la faena resultó pesada y aburrida, llegando el bicho á cansarse del trapo. En el quinto, que estaba aplomado, toró con inteligencia; ni diestro ni toro hicieron nada en el pinchazo. En la estocada arrancó derecho aunque largo y movió con precisión la muleta. En quites lució la habilidad que posee adornándose bastante en algunos. Muy bien lanceando y en los dos pares de banderillas. *Bombita* toró confiado al segundo y entró desde buen terreno y por derecho. En el cuarto oyó palmas en un buen pase redondo y el hombre quiso repetir sin necesidad la suerte, abusando de los pies y desluciendo el buen efecto del primer pase. Con el estoque arrancó largo y no quiso llegar en la primera ocasión. Después se decidió y escondió el acero hasta la bola. Así debió empezar. Lo mismo exactamente hizo con el sexto. La frescura con que tora esta espada, raya en indiferencia ó frialdad, y como casi siempre saca la muleta por la cara, resulta que en conjunto sus faenas, aun cuando el diestro esté cerca no pueden entusiasmar á nadie, porque los pases, con raras excepciones, son de pitón á pitón y á todo el trabajo le falta cierta gracia que anima y entusiasma á los públicos. En quites bien; sin embargo debe procurar fijarse en el punto que ocupa el picador para no dejarle el peligro encima, como en dos ocasiones sucedió esta tarde. La lidia ordenada. La presidencia acertada. El servicio de caballos esprime demasiado. Los caballos heridos gravemente deben retirarse del redondel para evitar que los picadores sufran, como el *Coriano* hoy, caídas peligrosas por echarse muertos los jameigos. El servicio de mullas inmejorable. La entrada con algunos claros.

**Segundos tenientes**  
D. Emiliano de las Heras, D. Julio Alonso Santos, D. Agustín Ortega, D. Angel Pérez Viamont, D. Manuel Marquina Ila, D. Agustín Luque Cuenca, D. Joaquín Vara del Rey, don Manuel Moncada Blanco, D. Rogelio Caridad Pita, D. Leopoldo Hércules de Solía, D. Juan Berenguer Lorea, D. Clemente Gutiérrez Gonzalez, D. Manuel Gonzalez Alonso, D. José Rosado Becerra, D. Manuel de la Torre Pastor, D. Antonio Crehuet del Amo, D. Juan Martín Lorente, D. Federico Diego Martín, D. Luis Español Nuñez y D. José Iglesias Llorença.

D. Juan Gonzalez Gonzalez, D. Juan Roca Royo, D. Miguel Garcia de los Fallos y Octavio de Toledo, D. Casimiro Molina Ruiz, D. Fernando Moreno Reinoso, D. Francisco Proll de Alba, D. Francisco Ruiz del Portal, D. Tomás Mora Gomez, D. Ramón Jimenez Castellano, D. Ramiro José Montajo, D. Juan Díaz Bursal, D. Angel Alvarez Saez, D. Matias Mañas Faz, D. Leopoldo Quijano Saez, D. Enrique Rodriguez Fresquet, D. Emilio Nieto Sanchez, D. Vidal Saez Lechevarria, D. Bartolomé Claró Gomez, D. Julio Hermida Rodriguez y don Francisco Lorente Navarro.

**Una desgracia**  
Paris 13, 1 madrugada. Telegrafian de Roma que el senador Capone, que guiaba un carruaje cerca de Salerno, fué sorprendido por una tormenta, espantándose los caballos y arrojándole á una corriente donde pereció.—*Rigalt*.

**Fuego**  
Paris 13, 10 m. Ha terminado el fuego en una mina de Stlesia. Han perecido 26 obreros, salvándose los 474 restantes.—*Rigalt*.

**Dinero.—Toros**  
Madrid 12, 9 n. (Recibido hoy.) La corrida de beneficencia ha producido un líquido de 50.000 pesetas. —Mañana no habrá toros por salir la procesión del Corpus. El domingo será la novena de abono, lidiándose reses del marqués de Villamarta. Mañana se lidiarán en Toledo toros del marqués de Comillas por las cuadrillas de *Tortero* y *Fepete*.—*Don Severo*.

**Proposiciones**  
Madrid 12, 11 n. (Recibido hoy.) Se ha presentado al Congreso una proposición fijando el derecho de consumos en los vinos en un 25 por 100 del valor, otra encargando á los ingenieros agrónomos de la rectificación de las cartillas evaluatorias y otra para que se aumente el canon que pagan la pólvora y otros explosivos.

**Los socialistas**  
Madrid 13, 1-10 madrugada. (Retrasado.) En el Liceo Rius celebró el meeting socialista. Pregónáronse las excelencias de las sociedades de resistencia, combatiéndose los círculos católicos de obreros. Uno de los oradores dirigió durísimos ataques á la prensa. El compañero Iglesias excitó á los compañeros á asociarse para celebrar un verdadero meeting de propaganda electoral. El compañero Iglesias luchará en las próximas elecciones á diputados por Madrid, como candidato de la «resistencia obrera.»

**Los presupestos**  
Madrid 13, 2 madrugada. (Retrasado.) Se ha reunido la comisión de presupuestos acordando desechar la enmienda del Sr. Azcárate, pidiendo que marcharan á provincias 45 ingenieros segundos. También se han desechado otras. Se acordó reproducir en parte el artículo 10 para que cuando el gobierno necesite con urgencia desechar la riqueza oculta, no altere en diez años el tipo de la tributación. Se consignará que en lo sucesivo no se conceden derechos pasivos á ningún empleado; deséchase también la inamovilidad de éstos. Se redactará una enmienda anulando los conciertos de alcoholes.

**Banquetes al califa**  
Madrid 13, 9-40 m. Anoche fué obsequiado *Lagartijo* con un banquete que sus amigos dieron en Lhardy. Asistieron 83 comensales. *Lagartijo* brindó así: «Señores, por la salud de ustedes y gracias por todo.» Los organizadores de la corrida de anteaer le obsequian esta noche con otro banquete en los jardines del Retiro.—*Don Severo*.

**La «kermesse»**  
Madrid 13, 10 m. Se han publicado las cuentas del resultado obtenido en la *kermesse* á beneficio de los perjudicados en el naufragio del crucero *Reina Regente*. El producto líquido asciende á 60.709 pesetas.

**La verbena de San Antonio**  
Madrid 13, 10,5 m. La verbena de San Antonio de la Florida estuvo concurridísima al amanecer. No ocurrió ningún incidente. Esta noche se repetirá la fiesta.

**La fiesta del día**  
Madrid 13, 10-20 m. El Sr. Cánovas del Castillo ha sido felicitado, por cartas y telegramas, con motivo de su santo. Por las dos festividades del día se aplazó el Consejo de ministros hasta el domingo. Se dedicará principalmente á los asuntos de Cuba.

**Premio al soldado**  
Madrid 13, 11 m. La prensa insiste en que se abran las puertas del ascenso al soldado, dándole posibilidades de ver premiado su esfuerzo con el grado de oficial.

**Barcelonés**  
Barcelona 13, 4 t. El día es verdaderamente espléndido. La función celebrada en la catedral ha resultado suntuosa; han venido muchos forasteros para ver la procesion, que promete ser magnífica. Ha sido muy sentido el fallecimiento del señor Ruiz Zorrilla.—*Mencheta*.

**Valencianas**  
Valencia 13, 4 t. Han salido para Córdoba 104 individuos sorteados ayer en los regimientos de Mallorca y Otumba con destino á Cuba. El día es espléndido contribuyendo, á la brillantez del Corpus. Esta mañana salió la cabalgata histórica, formada por los reyes de armas á caballo, pasajes bíblicos, carros de triunfo y comparsas representando danzas de todos los países. A las tres salieron las *rocas* y ahora se prepara la procesion. La carrera está brillantísima. Ahora comienzan á salir las tropas de los cuarteles.—*Guiz*.

**El día en Madrid**  
Madrid 13, 6 t. El Bolsin coiza á 66-80. Preparase para salir la procesion. El día está espléndido y un gentío inmenso se agolpa en la carrera y en los balcones. Las tropas forman en la carrera. Mandan la linea los generales Marin y Sanchez Gomez. Los creulos están desanimados. En el salón de conferencias del Congreso es sentidísima la muerte del Sr. Ruiz Zorrilla. Los catalanes continúan reunidos para tratar el asunto de las autorizaciones.

**Estado de Reverte**  
Más noticias  
Madrid 12, 9 n. (Recibido hoy.) Durante el día ha dormido algo el enfermo, que se queja de fuertes dolores en las piernas. Se le ha sometido á un plan alimenticio de caldo y leche. A las seis de la tarde sufrió un ligero acceso febril. Se han recibido cientos de telegramas, en su mayoría de Sevilla. Todos indican que supieron la noticia por los telegramas que envió esta Agencia. La cuadrilla marchó para Sevilla en el expreso. La empresa de la plaza de toros de Valladolid visitó á Reverte, ajustando un apoderado Rodrigo dos corridas para la feria de Septiembre, alternando con *Guerrita* y *Mazzantini*.—*Don Severo*.

**Fuera de peligro**  
Madrid 12, 10 n. (Recibido hoy.) El duque de la Roca ha permanecido en las habitaciones, siendo la impresion general que en vista de ser el estado satisfactorio, podrá torear dentro de 15 dias si no sobrevienen complicaciones, puesto que la gravedad imminente desapareció al terminar el colapso.—*Don Severo*.

**Mejoría**  
Madrid 13, 1 madrugada. (Retrasado.) El parte de las once de la noche dice que Reverte se halla fuera de cuidado y descansa durmiendo bastante.—*Don Severo*.

**A levantarse**  
Madrid 13, 3 t. Reverte ha dormido cinco horas y pasó la noche sin complicaciones. Es probable que mañana abandone breves instantes el lecho. Continúa sometido al régimen de caldo y leche y muéstrase dispuesto á torear el 26 en León. *Lagartijo* visitó anoche al enfermo y firmó en las listas.—*Don Severo*.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### Del extranjero

**Una desgracia**  
Paris 13, 1 madrugada. Telegrafian de Roma que el senador Capone, que guiaba un carruaje cerca de Salerno, fué sorprendido por una tormenta, espantándose los caballos y arrojándole á una corriente donde pereció.—*Rigalt*.

**Fuego**  
Paris 13, 10 m. Ha terminado el fuego en una mina de Stlesia. Han perecido 26 obreros, salvándose los 474 restantes.—*Rigalt*.

**Dinero.—Toros**  
Madrid 12, 9 n. (Recibido hoy.) La corrida de beneficencia ha producido un líquido de 50.000 pesetas. —Mañana no habrá toros por salir la procesión del Corpus. El domingo será la novena de abono, lidiándose reses del marqués de Villamarta. Mañana se lidiarán en Toledo toros del marqués de Comillas por las cuadrillas de *Tortero* y *Fepete*.—*Don Severo*.

**Proposiciones**  
Madrid 12, 11 n. (Recibido hoy.) Se ha presentado al Congreso una proposición fijando el derecho de consumos en los vinos en un 25 por 100 del valor, otra encargando á los ingenieros agrónomos de la rectificación de las cartillas evaluatorias y otra para que se aumente el canon que pagan la pólvora y otros explosivos.

**Los socialistas**  
Madrid 13, 1-10 madrugada. (Retrasado.) En el Liceo Rius celebró el meeting socialista. Pregónáronse las excelencias de las sociedades de resistencia, combatiéndose los círculos católicos de obreros. Uno de los oradores dirigió durísimos ataques á la prensa. El compañero Iglesias excitó á los compañeros á asociarse para celebrar un verdadero meeting de propaganda electoral. El compañero Iglesias luchará en las próximas elecciones á diputados por Madrid, como candidato de la «resistencia obrera.»

**Los presupestos**  
Madrid 13, 2 madrugada. (Retrasado.) Se ha reunido la comisión de presupuestos acordando desechar la enmienda del Sr. Azcárate, pidiendo que marcharan á provincias 45 ingenieros segundos. También se han desechado otras. Se acordó reproducir en parte el artículo 10 para que cuando el gobierno necesite con urgencia desechar la riqueza oculta, no altere en diez años el tipo de la tributación. Se consignará que en lo sucesivo no se conceden derechos pasivos á ningún empleado; deséchase también la inamovilidad de éstos. Se redactará una enmienda anulando los conciertos de alcoholes.

**Banquetes al califa**  
Madrid 13, 9-40 m. Anoche fué obsequiado *Lagartijo* con un banquete que sus amigos dieron en Lhardy. Asistieron 83 comensales. *Lagartijo* brindó así: «Señores, por la salud de ustedes y gracias por todo.» Los organizadores de la corrida de anteaer le obsequian esta noche con otro banquete en los jardines del Retiro.—*Don Severo*.

**La «kermesse»**  
Madrid 13, 10 m. Se han publicado las cuentas del resultado obtenido en la *kermesse* á beneficio de los perjudicados en el naufragio del crucero *Reina Regente*. El producto líquido asciende á 60.709 pesetas.

**La verbena de San Antonio**  
Madrid 13, 10,5 m. La verbena de San Antonio de la Florida estuvo concurridísima al amanecer. No ocurrió ningún incidente. Esta noche se repetirá la fiesta.

**La fiesta del día**  
Madrid 13, 10-20 m. El Sr. Cánovas del Castillo ha sido felicitado, por cartas y telegramas, con motivo de su santo. Por las dos festividades del día se aplazó el Consejo de ministros hasta el domingo. Se dedicará principalmente á los asuntos de Cuba.

**Premio al soldado**  
Madrid 13, 11 m. La prensa insiste en que se abran las puertas del ascenso al soldado, dándole posibilidades de ver premiado su esfuerzo con el grado de oficial.

**Barcelonés**  
Barcelona 13, 4 t. El día es verdaderamente espléndido. La función celebrada en la catedral ha resultado suntuosa; han venido muchos forasteros para ver la procesion, que promete ser magnífica. Ha sido muy sentido el fallecimiento del señor Ruiz Zorrilla.—*Mencheta*.

**Valencianas**  
Valencia 13, 4 t. Han salido para Córdoba 104 individuos sorteados ayer en los regimientos de Mallorca y Otumba con destino á Cuba. El día es espléndido contribuyendo, á la brillantez del Corpus. Esta mañana salió la cabalgata histórica, formada por los reyes de armas á caballo, pasajes bíblicos, carros de triunfo y comparsas representando danzas de todos los países. A las tres salieron las *rocas* y ahora se prepara la procesion. La carrera está brillantísima. Ahora comienzan á salir las tropas de los cuarteles.—*Guiz*.

**El día en Madrid**  
Madrid 13, 6 t. El Bolsin coiza á 66-80. Preparase para salir la procesion. El día está espléndido y un gentío inmenso se agolpa en la carrera y en los balcones. Las tropas forman en la carrera. Mandan la linea los generales Marin y Sanchez Gomez. Los creulos están desanimados. En el salón de conferencias del Congreso es sentidísima la muerte del Sr. Ruiz Zorrilla. Los catalanes continúan reunidos para tratar el asunto de las autorizaciones.

**Estado de Reverte**  
Más noticias  
Madrid 12, 9 n. (Recibido hoy.) Durante el día ha dormido algo el enfermo, que se queja de fuertes dolores en las piernas. Se le ha sometido á un plan alimenticio de caldo y leche. A las seis de la tarde sufrió un ligero acceso febril. Se han recibido cientos de telegramas, en su mayoría de Sevilla. Todos indican que supieron la noticia por los telegramas que envió esta Agencia. La cuadrilla marchó para Sevilla en el expreso. La empresa de la plaza de toros de Valladolid visitó á Reverte, ajustando un apoderado Rodrigo dos corridas para la feria de Septiembre, alternando con *Guerrita* y *Mazzantini*.—*Don Severo*.

**Fuera de peligro**  
Madrid 12, 10 n. (Recibido hoy.) El duque de la Roca ha permanecido en las habitaciones, siendo la impresion general que en vista de ser el estado satisfactorio, podrá torear dentro de 15 dias si no sobrevienen complicaciones, puesto que la gravedad imminente desapareció al terminar el colapso.—*Don Severo*.

**Mejoría**  
Madrid 13, 1 madrugada. (Retrasado.) El parte de las once de la noche dice que Reverte se halla fuera de cuidado y descansa durmiendo bastante.—*Don Severo*.

**A levantarse**  
Madrid 13, 3 t. Reverte ha dormido cinco horas y pasó la noche sin complicaciones. Es probable que mañana abandone breves instantes el lecho. Continúa sometido al régimen de caldo y leche y muéstrase dispuesto á torear el 26 en León. *Lagartijo* visitó anoche al enfermo y firmó en las listas.—*Don Severo*.

**La guerra en Cuba**  
Una carta  
Madrid 12, 11 n. (Recibido hoy.) El *Heraldo* afirma que el general Martínez Campos ha enviado una carta al gobierno en que le pinta la grave situación de Cuba. Los partidos que existen en la isla dice que están formados por el interés personal. Las revelaciones hechas por Martínez Campos han causado la perplejidad del gobierno. El *Heraldo* cree que el general debe obrar en la isla con libertad absoluta, pidiendo luego un *bill* de indemnidad.

**Otro encuentro**  
Madrid 13, 12 madrugada. (Retrasado.) Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que la partida de Campanioni en Ayamento trató de entrar con 50 hombres en Morón (Puerto Principe) siendo rechazados los separatistas y no ocurriendo á nuestras tropas novedad.

**Graves noticias**  
Madrid 13, 1-10 madrugada. (Retrasado.) Se asegura que el gobierno recibió esta tarde graves noticias de Cuba, siendo natural que las oculte. Una de estas se refiere al encuentro de la columna Sandoval con las partidas, ignorándose el resultado.

**Opinión de Francia**  
Madrid 13, 10 m. La prensa de Paris sigue manifestando sus simpatías á España y elogiando al gobierno de Washington que evitará la partida de expediciones. Todos creen que España conservará á Cuba «cueste lo que cueste.»

**Buena conducta**  
Madrid 13, 10-10 m. Comunican de New York que el presidente de la República ha dirigido una proclama, advirtiéndole á los ciudadanos la obligación que tienen de abstenerse de todo acto que envuelva violación de las leyes de neutralidad internacional. Ordénase la mayor diligencia para asegurar el cumplimiento de las leyes y castigar á los culpables de la violación.

**La muerte de Martí**  
Madrid 13, 10-15 m. El *New York Herald* publica una *interview* con Máximo Gomez. Este confirmó la muerte de Martí, relatándola de este modo: Se encaminaba para la costa, donde embarcaria con dirección á Jamaica, pues los intereses de la revolucion exigian su presencia en el extranjero.

Victima de una traición, cayó en una emboscada, muriendo con la mayoría de la fuerza que le acompañaba. Máximo Gomez juró vengar las muertes de Martí y Flor Crombel, creyendo incluida el triunfo de la revolucion.

**Contra la propaganda**  
Madrid 13, 10-20 m. Además de las disposiciones adoptadas en New York por el presidente de la República y por los ministros de Hacienda y Marina para evitar los embarcos, se ha publicado una nota de Mr. Olney, ministro de Negocios Extranjeros, quien evidencia que aumentó considerable y peligrosamente la actividad de los cubanos domiciliados en América. Añade que es intolerable comprometer las buenas relaciones con una nación amiga, siendo preciso que se vigoricen las leyes de la neutralidad.

**Los cursos abreviados**  
Madrid 13, 10-20 m. Se ha dispuesto que los cursos abreviados se estudien en la Academia militar por hacer falta oficiales de dicho cuerpo. El día 18 se sortarán dos médicos primeros y seis segundos con destino á Cuba.

**«El Nacional»**  
Madrid 13, 12,5 t. El *Nacional* se felicita de que las Cortes y el país se ocupen seriamente de lo que pasa en Cuba, añadiendo: «Todo enemigo será vencido y todo peligro será salvado, pues á España le sobran energías y recursos pero es preciso perseverar en una obra de paz y armonía para que emudezcan las pequeñas miserias y calien las ambiciones menudas.»

**La muerte de Ruiz Zorrilla**  
La gravedad  
Madrid 13, 9 m. Comunican de Burgos que el Sr. Ruiz Zorrilla continúa en el mismo estado de gravedad. En caso de que se repitiera el ataque se teme que el desenlace sea fatal. Las listas colocadas al público se han llenado con firmas de todas las clases sociales.

**La muerte**  
Madrid 13, 10 m. A las siete de la mañana ha fallecido el señor Ruiz Zorrilla. El *Pais* publicó un extraordinario que el público arrebató á los vendedores. La noticia, á pesar de esperarse, ha causado sentimiento general.

**A Burgos**  
Madrid 13, 4 t. A las seis de la tarde se reunirá la directiva de la izquierda progresista, que acordará ir á Burgos para asistir al entierro del jefe. También saldrán esta noche para la citada capital algunos diputados de la minoría.

**Los últimos momentos**  
Madrid 13, 4-10 t. Recibense de Burgos nuevos datos acerca de la muerte del Sr. Ruiz Zorrilla. Ayer pasó el día bien, creyéndose conjurado el peligro. Hizo casi la vida ordinaria y por la noche jugó al dominó con su familia, según costumbre.

**El cadáver**  
Madrid 13, 5 t. El cadáver del Sr. Ruiz Zorrilla será embalsamado y expuesto al público, para cuyo objeto se prepara la capilla ardiente. El muerto ha sido vestido de frac. Su semblante es sereno y no se ha desfigurado.

**Las últimas palabras**  
Madrid 13, 5-10 t. El Sr. Ruiz Zorrilla dijo al doctor Ezquerdo: No desconfío de su ciencia de usted, pero est se concluye. A su sobrino que le llevó flores le replicó: Esto me huele á muerto; al hombre solo se l dan flores cuando muere.

**El entierro**  
Madrid 13, 5-10 t. Ignórase aún cuál será la fecha del entierro. Se han recibido multitud de telegramas de pésame.

**En el partido**  
Madrid 13, 5-15 t. La noticia de haber muerto el Sr. Ruiz Zorrilla causó gran agitacion entre los progresistas. Los izquierdistas pedirán la inmediata reunión de la asamblea y obligarán al doctor Ezquerdo á volver á la vida política, proclamando jefe. La derecha mantendrá la jefatura del señor Muro. Las izquierdistas exigirán que la asamblea cumpla los deseos del Sr. Ruiz Zorrilla, aconsejando la revolucion.

## Sección amena

Jeroglífico

K N  
E R  
D

Solución al jeroglífico anterior: No hay buena olla con agua sola.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO.

